

**Interpellation Gysi-Wil/Frei-Diepoldsau/Schlegel-Grabs:
«Erfahrungen mit dem Pilotversuch Assistenzbudget**

Das Bundesamt für Sozialversicherungen (BSV) führt derzeit gemäss Beschluss 4. IV-Revision den Pilotversuch Assistenzbudget durch.

Damit soll Behinderten mit anerkannter Hilflosigkeit eine selbstbestimmte und eigenverantwortliche Lebensführung erleichtert werden. Mit der Anstellung einer persönlichen Assistenz wird eine Alternative zur Betreuung / Pflege durch herkömmliche Leistungserbringer wie Behinderteninstitutionen und Spitex sowie unbezahlte Hilfe durch Angehörige ermöglicht.

Im Dezember 2007 wurde der Zwischenbericht veröffentlicht.

Der Kanton St.Gallen gehört zusammen mit den Kantonen Basel Stadt und Wallis zu den Pilotkantonen.

Wir bitten die Regierung deshalb um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele Personen nehmen in den Pilotkantonen, insbesondere im Kanton St.Gallen teil und wie verhält sich diese Nachfrage zur Gesamtheit der Bezügerinnen und Bezüger einer Hilflosenentschädigung der IV?
2. Wie beurteilen die Teilnehmenden das Assistenzbudget und welcher Assistenzbedarf wird von den Betroffenen geltend gemacht?
3. Wie beurteilt die Regierung die ersten Ergebnisse?
4. Ist die Regierung bereit sich dafür einzusetzen, dass das Assistenzbudget als Alternative zur herkömmlichen Behindertenbetreuung generell eingeführt wird? »

20. Februar 2008

Gysi-Wil
Frei-Diepoldsau
Schlegel-Grabs